

Toulouse, le 4 décembre 2012  
DCT/DA/GEIPAN

## COMpte RENDU D'ENQUÊTE

SAINT-GERMAIN-DU-PUCH (33) 01.01.2010

### 1 – CONTEXTE

Le GEIPAN est contacté par le témoin le 8 janvier 2010, au sujet d'une observation d'une boule rouge et jaune la nuit du 31 décembre 2009 au 1<sup>er</sup> janvier 2010 à 0h30.

Il fera parvenir le Questionnaire Terrestre (QT) complété le 17 mai suivant, soit plus de cinq mois après les faits.

Le témoin était accompagné de deux autres personnes qui n'ont pas produit de témoignages indépendants.

### 2- DESCRIPTION DU CAS

Le témoin n'a pas rédigé de narration libre. Nous n'avons aucun détail sur le contexte de l'observation, en dehors du fait que le témoin était occupé à préparer le réveillon du 31 décembre.

Il a aperçu une boule rouge au contour jaune depuis la véranda de sa maison. L'objet s'est déplacé de l'Ouest vers le Nord Est, lentement mais suivi d'un « départ brusque ». L'observation a duré environ trois minutes.

### 3- ANALYSE

#### 3.1 SITUATION GEOGRAPHIQUE

Le témoin observe le phénomène depuis la véranda de sa résidence à Saint-Germain-du-Puch, en région bordelaise :



Source : [Google Maps](#)

### 3.2 SITUATION METEO

La plus proche station active pour la date considérée est celle de l'aéroport de Bordeaux-Mérignac, située à 30 Km à l'Ouest du lieu d'observation.



La nébulosité est importante, ce que confirment [les images des satellites météo](#) pour le 31 au soir. Un fort vent du Sud Ouest souffle sur Bordeaux-Mérignac, que l'on retrouve avec une moindre intensité aux stations de [Bergerac](#) et [la Réole](#) (à l'Est et au Sud Est du lieu d'observation).

### 3.3 SITUATION ASTRONOMIQUE

Le témoin ne mentionne aucun repère astronomique.

Une pleine Lune se trouve au Sud Est (azimut 137 et 63° d'élévation) mais était probablement masquée par les nuages.

La base [REFORME](#) ne fait état d'aucun bolide à cette date.

### 3.4 SITUATION AERO ET ASTRONAUTIQUE

Le témoin ne mentionne aucun aéronef dans son témoignage.

### 3.5 RECONSTITUTION

Les données du Questionnaire Terrestre sont trop peu précises pour permettre une reconstitution de l'observation.

#### 4- HYPOTHESE

La description du phénomène reste vague. L'objet est rond, de couleur rouge au contour jaune, au déplacement lent ce qui évoque une lanterne chinoise. La direction de déplacement, de l'Ouest vers le Nord Est par rapport au témoin est compatible avec le vent relevé.

En revanche le « *départ brusque* » est équivoque : la lumière a-t-elle disparu par extinction ou bien s'est elle éloignée très rapidement jusqu'à disparaître ?

Dans tous les cas, le soir du 31 décembre correspond bien à ce type de manifestation.

#### 5- CONCLUSION

Faiblement étrange et très peu consistant, ce cas d'observation est une probable méprise avec une lanterne thaïlandaise.

**Ce cas est classé B.**

